
１２月議会一般質問項目 

全議員：一問一答方式を選択 

１２月７日（火） 

質問 
議 員 名 項         目 順番 

１．ジェネリック医薬品の利用促進について 

 （１）統計から予想される、国保加入者の推移は 

 （２）国保税を含めた今後の運営見通しは 

 （３）国保財政の健全化と被保険者の自己負担額の軽減へ医療費

削減が期待できるジェネリック医薬品の利用推進を 

２．廃校施設の有効利用について 

 （１）旧長嶺小学校であった「生涯学習施設ながみね」が本年よ

り休止状況となっているが、どの様な問題、事情で休止に

至ったのか、その経緯について、耐用年数や耐震基準、現

存価値と合わせておたずねします 

 （２）地域から、校舎存続について心配される声が聞こえるが、

地域関係者とはどの様な協議がすすめられているのか 

 （３）文科省が立ち上げた「みんなの廃校」プロジェクトでは、

活用用途募集廃校施設一覧に現在「NEO さわやかセンター

たかお」として利用している旧高尾小学校も掲載してある

が、これに対する見解と方向性は 

 （４）木造校舎は S２９竣工と、半世紀を経た建物で根尾地域で

は、歴史的建造物ともいえる、地域住民の思い入れが強い

施設であり、原形での存続、利用を望む声が多く届いてい

ます。各地での成功事例も参考にして、地域の声を聞きな

がら、市にとっても負担の少ない形で地域活性につながる

様な有効活用を望みますが 

 ３番 黒田 芳弘 １ 

３．健全財政と経済活性のバランスについて 

 （１）地方財政健全化に基づく４つの指標について、県内の市町

村、さらには全国的にどの程度の位置なのかも含めて、２

１年度決算における自己分析を 

 （２）本市の財政上の特徴や長所、欠点についての分析は 

 （３）財政調整基金について、本市の財政規模からみた、適正額

をどのように判断しているのか 

 （４）現在５０億を越える財政調整基金が積み立てられているが

総合計画に沿って目的を明確化しないと、納税者である市

民に理解されにくく、いったい何に使われるのか。わから

ない不透明な基金となっているように思うが 
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（５）予備編成について、２１年度の決算では市税において、調

定額が予算額を４億円余り上回っているが、どう理解すれ

ばいいのか 

 （６）昨年度、地域活性会・経済危機対策臨時交付金を柱とする

大型補正予算で対応したが一方では、財政調整基金への巨

額な積立がされている。これは当初の主旨に大きく矛盾し

結果的には、地域活性・経済危機対策の目的を果たしてい

ないと考えるが 

 （７）来年度予算編成にあたって最も重要なことは何ととらえ、

どう対応するのか 

１．地デジ完全移行への本市のとりくみは 

 （１）本市における実態はどうですか 

 （２）相談窓口の設置と支援策は 

 （３）大量のアナログテレビが廃棄処分になる事が、予想されま

す。懸念される不法投棄の防止策および円滑なリサイクル

回収は 

２．HTLV－１（ヒト T 細胞ウイルス１型）について 

 （１）１０月６日に厚労省通達で公費助成になったにもかかわら

ず認知度が低く抗体検査が始められない事態があります

が本市における現状は 

 ４番 舩渡 洋子 ２ 

 （２）医療関係者や地域保健担当者を対象とした研修会を早急に

実施すべきとおもいますが 

 （３）妊婦さんを始め市民の皆さんに正しい知識の普及と理解の

促進を図るべきとおもいますが 

３．子宮頚がんワクチンの公費助成について 

１．花づくりの推進を 

 （１）学校教育における花づくりの現状について 
 ５番 臼井 悦子 ３ 

 （２）「花の都ぎふ」の運動推進についてはどのような状況なの

か 

１．糸貫地区の糸貫東・西幼児園の改築について 

 （１）統合方式又単独方式でするのか 

 （２）施設の規模について 

 （３）財源の確保について 

 ７番 髙橋 勝美 ４ ２．本巣市第一次総合計画の前期基本計画又後期基本計画について

 （１）前期基本計画の進捗状況は 

 （２）後期基本計画は長期に経済不況により税収の落込み、又一

括交付金等で財源が不足する中どのように計画されます

か 
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１．今年、国の緊急雇用対策助成金で、ジャンボタニシの生息分布

調査及び捕獲がされました。本市南部においての今後の被害が

懸念されます。 

 （１）生息分布調査、捕獲の成果は 

 （２）今後のジャンボタニシの拡散は 

 （３）今後の対応は 

 ８番 安藤 重夫 ５ ２．真桑小学校の増築工事は、３月議会において地盤調査費、６月

議会において設計委託料が議決されていますが、その後の進捗

状況の報告を求めます 

 （１）文教福祉委員会において協議会が開かれましたがその報告

を求めます 

 （２）真正地区６名の選出議員と議論されましたが、その報告を

求めます 

 

１２月８日（水） 

質問 
議 員 名 項         目 順番 

１.下水道整備計画について 

 （１）未整備地区の整備手法を含めた計画についての説明をどう

行うか 

２．排水整備計画について 

 （１）排水路（側溝）の整備計画に対する考え 

 （２）今後の対応 
１５番 上谷 政明 ６ 

３．糸貫幼児園の整備等について 

 （１）マンモス幼児園に対する考え方 

 （２）今後の対応について 

４．モレラ北側の土地について 

 （１）事業変更する事についての考え方 

 （２）今後の活用見通しについて 

１．こどもセンター事業の継続を 

１８番 鵜飼 静雄 ７ ２．議会提出資料の拡充を 

３．市民の名簿づくりの手助けを 

１．活力ある本巣市を目指した取り組みについて 

 （１）行財政改革の歳入確保策の一環として、本市の施設に企業

名や商品名を冠した愛称をつけて命名権科を取るネーミ

ングライツの導入を図ってはどうか 
 １番 江崎 達己 ８ 

    良く検討し実施を図られたいが、所見をお聞かせ下さい 
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（２）豊かな自然に恵まれている本市は、根尾能郷白山を源流と

した良水に育まれております。 

    本市の特色の一つとして、良水があげられるのではないで

しょうか。この豊かな水を活用し、名水として、戦術、戦

略を組み、水を活かした取り組みを図ってはどうでしょう

か。たとえば名水の販売、ＰＲを図り観光につなげていく

等方法はあるかと思いますが、所見をお聞かせ下さい 

９  ２番 鍔本 規之 

１．樽見鉄道の今後について 

 （１）支援の存続の場合について 

（２）支援の打ち切りの場合について 

２．行政文書非公開決定処分取消請求事件及び行政文書開示処分義

務付け請求事件の判決が１１月２４日岐阜地方裁判所より出

されました。その件について 

 （１）今後の対応について 

 （２）市長の考え 

 （３）責任について 

３．モレラ北にある市有地について 

 （１）旧糸貫町地域の下水道について 

   ・廃止の場合について 

   ・存続の場合について 

 （２）旧糸貫町にある東幼児園、西幼児園の統合について 

   ・統合の場合について 

・現状の場合について 

 
 
 


